
Laurent Pons, maire depuis 1981 : 
« La fibre, c’est un bonheur ! »
C’est un village d’une soixantaine d’habitants, niché tout à 
côté du cirque de Navacelles, « très rural, très protégé, nous 
sommes dans le Grand site de France, dans le patrimoine mondial 
de l’Unesco pour les Causses, et 100 % de notre territoire est 
en zone Natura 2000 », présente le maire, Laurent Pons. 
Premier édile de son village de naissance depuis 1981, « juste 
avant Mitterrand ! », plaisante-il, Laurent Pons a « eu le temps 
d’en voir. » Notamment de voir se développer les nouveaux 
moyens de communication, téléphone portable et internet 
haut débit, avec « souvent des pannes de deux ou trois mois, alors 
qu’aujourd’hui, on fait tout sur internet. » Alors le déploiement 
de la fibre très haut débit WiGard a changé la vie de ses 
habitants. « On était arrivés à un point où les gens qui voulaient 
travailler ne le pouvaient plus, alors on peut dire un grand merci 
au Département, affirme-t-il. Avec le recul, je pense que c’est l’action 
qui a apporté le plus, car elle touche tout le monde. » Et Laurent 
Pons de résumer : « la fibre, c’est un bonheur ! »

Ariane Coissieux, maître artisan d’art céramiste à Vissec : 
« La fibre nous a donné la sérénité »
À la tête de l’atelier AGIR Céramique au hameau de Régagnas, 
sur les hauteurs de Vissec, Ariane Coissieux est « tout au bout 
de la route, au milieu de la nature. » Un endroit magnifique, mais 
très isolé, où la maître artisan d’art et formatrice, qui reçoit des 
élèves du monde entier, était régulièrement coupée du monde : 
« l’ADSL était souvent en panne, et j’ai eu une année entière sans 
connexion du tout alors que j’ai vraiment besoin d’internet. » 
Celle qui travaille dans toute la France et à l’international, 
notamment en Asie, devait alors « prendre la voiture et faire 
plusieurs kilomètres pour faire passer des dossiers in extremis », 
se souvient-elle. Pas idéal pour développer son entreprise. 
Alors l’arrivée de la fibre il y a environ un an a tout changé 
pour elle : « c’est beaucoup plus rapide, et bien moins aléatoire, 
la fibre nous a donné la sérénité. »

FOCUS
Vissec compte 96 logements et locaux commerciaux, tous sont éligibles 
à la fibre optique très haut débit WiGard, soit 100 %. 16 % d’entre eux ont 
d’ores et déjà souscrit à un abonnement à la fibre. À l’échelle du canton 
du Vigan, 98 % des logements et locaux commerciaux sont éligibles à 
la fibre optique, et 30 % y ont souscrit.

Le Conseil départemental du Gard a décidé d'assurer l'égalité 
d'accès aux nouvelles technologies pour tous les habitants 
du Gard en supervisant et en finançant l'installation de la 
fibre optique dans les zones non couvertes par les opérateurs 
privés, soit 303 communes exclues du programme national 
très haut débit. L’objectif de raccorder 257 000 logements 

ou locaux d’activité de notre département à la fibre a été dépassé puisque plus 
de 269 000 logements sont désormais rendus éligibles. Grâce à cet engagement sans 
précédent, le Conseil départemental du Gard ouvre la voie à un avenir où chaque citoyen 
pourra pleinement bénéficier des opportunités offertes par les nouvelles technologies.

Question à Hélène MEUNIER et Martin DELORD
Quel bilan tirez-vous du déploiement de la fibre sur le canton du Vigan ?
Le déploiement du Très Haut Débit constitue une avancée significative pour les résidents 
et les entreprises locales. Dans notre canton, nous avons atteint un taux de couverture 
de 98 % des logements et locaux commerciaux, dont 30 % ont souscrit un abonnement.
Ce projet ambitieux, dirigé par le Conseil départemental du Gard, vise à améliorer 
l'accès aux services en ligne, à soutenir le télétravail, à stimuler l'économie locale. 
Ce déploiement est particulièrement crucial pour les communes rurales du département, 
afin de lutter contre la fracture numérique en offrant des outils performants à l’ensemble 
des Gardoises et des Gardois. La cohésion territoriale est une mission essentielle pour 
le Conseil départemental du Gard. Son rôle est de s’assurer que tous les territoires 
du département bénéficient d'un développement harmonieux et équitable.

Hélène MEUNIER
Vice-présidente, Déléguée à la Lecture publique et à l’Economie  
sociale et solidaire Conseillère départementale du canton du Vigan
Martin DELORD
Vice-président, Délégué aux Infrastructures  
routières Conseiller départemental du canton  
du Vigan
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Lancé en 2018 par le Conseil 
départemental du Gard et confié à 
Altice France - XpFibre, le déploiement 
du réseau départemental de fibre 
optique a désormais rendu éligibles 
plus de 270 000 logements et locaux 
professionnels sur 302 communes 
gardoises. Zoom sur l’une d’entre elles, 
Vissec.

Françoise 
Laurent-Perrigot
Présidente du Conseil 
départemental du Gard

Plus d'informations 
sur wigardfibre.fr
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